



FRENTES POLÍTICOS

1. Firmeza. Dicen que del dicho al hecho hay mucho trecho, pero no aplica para el senador **Ricardo Monreal**. El coordinador de Morena en el Senado acudió a la FGR a presentar una denuncia penal contra la gobernadora de Campeche, **Layda Sansores**, por la intervención ilegal de comunicaciones privadas, difusión de audios y peculado. El legislador había anticipado que redactaría personalmente la denuncia contra la gobernadora y puntualizó que no se detendrá hasta que se ejerza acción penal en contra de la funcionaria. Congruencia total: quien haya violado la Constitución y la ley, que sea sancionado. Cuando le pisas la cola al tigre...

2. Para que se eduquen. Soldados de la 45 Zona Militar lograron el aseguramiento de un enorme cargamento de droga en la frontera de Sonora, que tenía como destino Estados Unidos. En un informe preliminar, la Sedena detalló que los soldados destacamentados en el Puesto Militar de Seguridad Estratégico, Estación Doctor, en el municipio fronterizo de San Luis Río Colorado, descubrieron –con perros entrenados para la detección y equipo de rayos X– millones de dosis de metanfetamina, heroína y fentanilo, con valor en el mercado que fácilmente hubiera superado los 30 millones de dólares. Bajo el mando del general **Luis Crescencio Sandoval** se cumple con la limpieza y pacificación del país. Punto.

3. Cada quien lo suyo. El INE, cuyo consejero presidente es **Lorenzo Córdova**, no podrá emitir reglas de paridad en Coahuila y Estado de México, debido a que el Poder Legislativo ya se encargó de impulsarlas. El PRI, Morena y el PRD interpusieron recursos de apelación en contra de un acuerdo del INE, al considerar que no tiene competencia. La magistrada **Mónica Soto** informó que: “El INE no tie-

ne competencia para emitir el acuerdo impugnado, pues esa facultad está reservada al Congreso de la Unión y locales, por tanto, se extralimitó en sus facultades”. Ya se les había ordenado a los partidos políticos postular candidaturas de forma paritaria, y se les impuso la obligación de establecer mecanismos de competitividad. Zapatero, a tus zapatos.

4. No insistan. El presidente **Andrés Manuel López Obrador** descartó que su gobierno opte por un diálogo o pacto con la delincuencia organizada, a fin de abatir la criminalidad. El jefe del Ejecutivo dijo desde La Paz, Baja California Sur, que está “bien pintada la raya” y que no hay posibilidad de sentarse a negociar. “Nosotros hemos definido una política de cero corrupción y cero impunidad y, en el caso del combate a la delincuencia, tanto con la llamada organizada, como la de cuello blanco, no hay ningún acuerdo, ningún pacto”, declaró. “Estoy absolutamente convencido de que la paz es fruto de la justicia, y que el ser humano no es malo por naturaleza”, dijo el primer mandatario. Traducción: su estrategia continúa, aunque a algunos opositores les pese.

5. Agazapado. **Marko Cortés**, el líder nacional del PAN, está convencido de que **Alejandro Moreno**, su homólogo del PRI, optará, en el debate por la reforma electoral, por un camino muy similar al de la militarización: a pesar de sus dichos y posturas iniciales terminará por acordar con el gobierno, y el PRI acompañará el plan de la 4T que renovaría al INE. Es por esto que en las últimas horas le ha reclamado a **Santiago Creel** que limite al máximo sus conversaciones con **Alito**. El exsecretario de Gobernación apuesta por rescatar la alianza opositora y, de paso, acariciaría la oportunidad de ser candidato presidencial. Se notan desesperados. ¿No va a perdonar al líder del PRI? Piénselo.